

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### LLAMA PRD “ACELERADO” A BRAULIO GUERRA URBIOLA

La afirmación de que desaparecerá el IEQ “Son meras especulaciones” afirmó el presidente del Presidente del PRD en el estado, Carlos Sánchez Tapia. Dijo que “hay algunos actores políticos prudentes y otros muy acelerados como el diputado Braulio Guerra Urbiola”. Dijo que es necesario esperar la legislación secundaria federal para poder entender qué sucederá en materia electoral a nivel local. **(Plaza de Armas 3)**

### COLUMNA “REFLEXIONES”

Por José Luis González Garibay

Señala que prácticamente los días del IEQ y de quienes ahí laboran están contados, incluso el Presidente del Congreso el Dr. Braulio Guerra Urbiola realiza el anuncio diciendo que se hicieron todos los esfuerzos posibles para que las cosas no terminaran de esa forma, sin embargo anuncian que en el mes de abril del presente año dejará de funcionar el IEQ. Refiere que muchos gobernadores al conocer la Reforma Política transformada en una norma jurídica se opusieron a la desaparición de los órganos electorales locales (32), todos dieron sus razones, en Querétaro el Gobernador del Estado prudentemente guardó silencio en espera de las leyes secundarias. Llama la atención dos cosas. Los estudiosos de la materia han calculado en 12 mil millones de pesos la cantidad de dinero que tendrán que erogar los gobiernos estatales o la Federación para liquidar a todos los trabajadores de las 32 Instituciones, pero además jurídicamente existe una jurisprudencia y un principio fundamental de la Ley que desde ahora coloca a los trabajadores de esas Instituciones en la sobrada posibilidad de acudir a un juicio de garantías, “no dudo que por todos los rumbos del País seguramente se tramitarán varios amparos”. **(Plaza de Armas 7)**

### PAN ACABARÁ DE PAGAR SU DEUDA CON IEQ

Por Diego Armando Rivera

El PAN terminará de pagar su deuda con el IEQ este año, aseguró el presidente del Comité Directivo Estatal, José Luis Báez Guerrero, quien indicó que el financiamiento recibido por el estado es el mayor recurso que tienen para su gasto corriente. Se refirió a la multa de 6.2 millones de pesos que el IEQ le impuso a principios de 2010 por rebasar topes de financiamiento privado en las campañas de 2009, el cual era de 6 millones de pesos. Ante esto, aseguró que el partido ha estado realizando pagos mensuales, por lo que considera las finanzas del partido serán solventadas este año. “Seguimos pagando las mensualidades más menos de 140, 130 mil pesos. Este año liquidaríamos ya la multa”, indicó. Báez se refirió en general al presupuesto que ejercerán este año. De acuerdo a documentos aprobados por el IEQ el PAN es el organismo que mayor financiamiento recibirá, ya que le entregarán un total de 5 millones 340 mil 847 pesos. Dijo que estos recursos son útiles, pero no son suficientes, ya que se completan con el financiamiento privado, el cual proviene principalmente de las cuotas de funcionarios públicos y del CEN. Dijo que ese financiamiento representa 7% más respecto al recibido en 2013. **(a.m. 6-A)**

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### PROMULGA PEÑA NIETO AL REFORMA POLÍTICA

Al promulgar la Reforma Política electoral, el Presidente Enrique Peña Nieto afirmó que con esta reforma se consolida la vida democrática y fortalece la capacidad del Estado para alcanzar acuerdos transformadores, además de que brinda certidumbre en las elecciones, mayor rendición de cuentas y equilibrio entre Poderes. Con imagen de Ricardo Anaya Cortes. **(Diario de Querétaro 1-B, Noticias 9-A y Plaza de Armas 1 México)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

## **FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. CASTILLO DE CHAPULTEPEC”**

A gusto: De buen humor y haciendo a un lado el protocolo, Enrique Peña Nieto, Presidente de México, se mostró especialmente contento y hasta bromista con el presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, durante la promulgación de la reforma político electoral, en la que el queretano aplicó sus buenos oficios. **(Plaza de Armas 1)**

## **COLUMNA “EXPEDIENTE Q”**

Por Adán Olvera

Comenta que ya quedó promulgada la reforma política recientemente aprobada en el legislativo, ahora si viene la discusión y los acuerdos en las cámaras locales. Tras mencionar lo puntos de la reforma, refiere que en Querétaro ya hay avances en las negociaciones que tienen los diputados y es que la postura de Acción Nacional, entre otros puntos es ampliar las precampañas y extender algunos plazos; además el adelanto de todo el proceso electoral. A Querétaro y otros estados, la reforma le llega en un año pre electoral, lo que sugiere que pudieran tardarse los acuerdos, ya que ningún partido estaría dispuesto a ceder terreno afectando sus resultados electorales. El primer mes del año ya terminó y los legisladores tienen mucho trabajo por delante. “Ya veremos que no entregan a los electores”. **(Diario de Querétaro 1-A)**

## **PREVÉN ALIANZA PRI-PVEM 2015**

En entrevista Ricardo Astudillo Suárez, diputado federal del Partido Verde Ecologista y el Revolucionario Institucional, confía en refrendar la alianza para ir juntos por la gubernatura y el resto de las posiciones en 2015. La prioridad de esta alianza, explicó, sería la gubernatura del estado, con el fin de poder ganarla nuevamente, tal y como sucedió en las elecciones del 2009, cuando ambos partidos abanderaron al ahora Gobernador José Calzada Rovirosa. Asimismo añadió que en el tema estatal ha existido una extraordinaria relación con el Gobernador del Estado y el PRI durante estos 5 años de gobierno; y que se ha apoyado al Ejecutivo estatal en lo que se ha necesitado, asimismo a través de los cabildos, en los que tienen representación. Sobre sus aspiraciones, confirmó que sí buscará la candidatura de su partido, en alianza con el PRI, para la presidencia municipal de Corregidora, e inclusive señaló que no duda que con la mano de la ciudadanía recuperarán este municipio, en el que, dijo, hay muchos proyectos que quedaron inconclusos en administraciones pasadas. Con respecto a las reformas estructurales que se aprobarán el año pasado, pidió a los ciudadanos y empresarios dar un voto de confianza a las mismas, ya que éstas ayudarán a que el país avance más rápido y traerán beneficios directos a los bolsillos de los ciudadanos, los cuales se verán reflejados conforme pase el tiempo. **(Plaza de Armas 1 y 3)**

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **QUIERE NAVA SER LÍDER DEL PAN**

Buscará el diputado local, Luis Bernardo Nava Guerrero, ser el próximo líder del PAN en la entidad, con lo que descartó la posibilidad de ser candidato a algún cargo de elección popular para el próximo 2015. **(Plaza de Armas 5 y El Universal Querétaro 3-A)**

## PODER EJECUTIVO

### INCUESTIONABLE APORTE DE QUERÉTARO A MÉXICO

Los aportes de la entidad a la historia y a la cultura de México son incuestionables, señaló el Gobernador José Calzada Rovirosa, quien encabezó la ceremonia por los 190 años de la creación del estado de Querétaro, en donde se rindió tributo a Félix Osores Sotomayor “y a los queretanos que se esfuerzan y trabajan por mantener el baluarte de Querétaro”. Durante esta ceremonia, también se presentó el libro que para la ocasión escribió el cronista del estado, Andrés Garrido del Toral, quien consideró que los valores y fortaleza de ese pasaje histórico de Querétaro siguen presentes. Por su parte, el presidente del TSJ, Carlos Manuel Septién Olivares, resaltó la tradición, aportes y herencia jurídica que tiene Querétaro, pero dejó claro que 2014 es el parteaguas en la forma en que la entidad se imparte justicia con la puesta en marcha del nuevo Sistema Judicial. También estuvieron presentes en esta ceremonia: el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado; el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera; entre otros. **(Diario de Querétaro 1-A y 1 y 7-República, Noticias 2-A y 5-San Juan, Plaza de Armas 1 y 11 y El Universal Querétaro 9-A. Primeros dos párrafos en a.m. 6-A)**

### EJEMPLO FEDERALISTA

El Gobernador José Calzada Rovirosa, subrayó que la entidad es ejemplo de competitividad y progreso en el nuevo federalismo, durante la celebración del CXC Aniversario de la creación del Estado de Querétaro, donde recordó el relevante papel que jugó Félix Osores Sotomayor. En acto al que asistieron los tres Poderes, así como el presidente municipal Roberto Loyola Vera y los ediles del estado, dijo que Querétaro ha sido llamado a tener un lugar preponderante en el concierto nacional, por sus aportes a la historia, cultura, así como sus méritos económicos, sociales y políticos. Más tarde, acompañado de su esposa Sandra Albarrán de Calzada, entregó la rehabilitación de la Unidad Médica La Cañada, con inversión de 3 millones 50 mil pesos e informó que el objetivo de duplicar el número de camas censables en el sistema de salud, lleva un avance del 70%. En imagen Jorge López Portillo Tostado. **(Noticias 1-A)**

### SUBRAYA AGT IMPORTANCIA DE FÉLIX OSORES PARA QUERÉTARO

El cronista Andrés Garrido del Toral, presentó el libro “A 190 años de la creación del Estado de Querétaro”, obra que plasma la evolución de nuestra entidad y destaca la figura de Félix Osores Sotomayor como el diputado constituyente que en 1824 encabezó la lucha por la creación del Estado. En el marco de la ceremonia por el 190 aniversario de la creación del estado, que encabezó el Gobernador José Calzada Rovirosa, Garrido del Toral reconoció que sería un acto de justicia que Querétaro llevara el nombre oficial de Félix Osores Sotomayor. **(Noticias 2-A)**

### FOTO NOTA “LA DE ABAJO”

¡Ay Nanita! Así reaccionaron Agustín Navarro, siempre atento, y el inusualmente oportuno alcalde de Ezequiel Montes, Jorge Luis Vega, cuando a José Calzada estuvo a punto de caérsele un presente recién recibido. Y el que ni las manos mete es el diputado Jesús Galván. **(Diario de Querétaro 1-A)**

### MANIFESTACIÓN DE ANTORCHISTAS EL DÍA 5

Integrantes de Antorcha Campesina realizarán una manifestación pacífica, el próximo 5 de febrero de 9:30 am a 1 pm. Jerónimo Gurrola Grave, dirigente del Movimiento Antorchista en el estado, informó que realizarán una cadena humana sobre la banqueta de la Avenida Zaragoza. Con esta manifestación, solicitarán

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

“de manera respetuosa y pacífica” la intervención del Ejecutivo Federal para encontrar a Don Manuel Serrano Vallejo, padre de la lideresa antorchista en Ixtapaluca, Estado de México. (**Noticias 5-A**)

## **OBRAS EN CONSTITUYENTES**

A fin de construir los ductos subterráneos, se reducirá el espacio de carriles en el inicio de la avenida Constituyentes Oriente, cerca de la glorieta, informó la SDUOP del Poder Ejecutivo, esto será a partir de las 6 de la mañana de este sábado 1 de febrero, hasta las 6 de la tarde del lunes 3. A través de un comunicado, la dependencia informó que en la primera etapa de la modernización de Constituyentes Oriente se invierte 96 millones de pesos y lleva un avance del 15%. (**Diario de Querétaro 2-A, Noticias 2-A, El Universal Querétaro 1-A y a.m. 7-A**)

## **LLAMAN A IMPULSAR COMERCIO A MUJERES**

La Directora del IQM, María de Lourdes Alcántara de la Torre, considera que se debe impulsar más la comercialización de los productos elaborados por las mujeres, por lo que fortalecerá capacitaciones y talleres con “Iniciativa Mujer”, programa que trabaja de la mano con el Gobierno del Estado. (**El Universal Querétaro 3-A**)

## **IVEQ HARÁ DOS MIL ACCIONES DE VIVIENDA**

Lo anterior implicará recursos del orden de 70 millones de pesos, informó el director del Instituto, Roberto Gaitán Spamer, quien refirió que existen nuevas reglas para obtener y aplicar los subsidios federales, por lo que estarán cerca de las dependencias, para bajar y aplicar los recursos. (**Diario de Querétaro 7-A**)

## **TIENE TRIBUNAL DE CYA SÓLO DIEZ PROCESOS**

En el Tribunal de Conciliación y Arbitraje, sólo quedan 10 procesos de trabajadores que fueron despedidos, cuando en el 2012 rondaban las 400, y de haber más casos aún no han llegado a esta instancia, afirmó el presidente del organismo, Salvador Rojas Paredes. (**Noticias 5-A**)

## **ENTREGAN BECAS DE SOLUCIONES EN CADEREYTA Y SAN JOAQUÍN**

En San Joaquín y en Cadereyta, se hizo entrega de becas del programa Soluciones para tu Educación, en sendos actos que encabezó Fernando de la Isla Herrera, Secretario de Educación. En San Joaquín se benefició a 166 estudiantes, con una inversión de 107 mil 600 pesos y en Cadereyta, a 633, con inversión de 362 mil 200 pesos. Estuvieron presentes el Coordinador General del Programa Soluciones, Fausto Foyo Retana; el Coordinador Interinstitucional del Programa Soluciones, Alfredo Gorráez Aguilera; la Coordinadora Regional del Programa Soluciones, Griselda Pineda Feregrino; el Coordinador de USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez, entre otros. (**Noticias 6-A y 4-San Juan**)

## **INICIA CEA OBRAS EN SAN PABLO**

Hoy iniciarán las obras en San Pablo para levantar bandera blanca de agua potable en la Delegación Centro Histórico. El Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe comentó que resultó ganador un programa de la Comisión por lo que hoy se dará el arranque de obra que durará 70 días, con una inversión de un millón 700 mil pesos. (**Noticias 4-A**)

## **ENTREGA CALZADA OTRA CLÍNICA EN EL MARQUÉS**

Al reconocer que la juventud es el presente del Estado y que enfrentan situaciones como los embarazos en adolescentes, las enfermedades de transmisión sexual o trastornos de la alimentación, autoridades del Estado, encabezadas por el Gobernador José Calzada, entregaron la renovación de la Unidad Médica en La

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

Cañada, El Marqués, donde se brindará atención integral a alrededor de 27 mil pacientes entre los 10 y 19 años de edad. El Mandatario estatal recordó que uno de los objetivos al tomar la administración fue brindar atención médica de manera especializada a los diversos grupos poblacionales del Estado. La entrega de la rehabilitación de este centro, en el que se invirtieron 4 millones de pesos, refrenda el compromiso de seguir cumpliendo con la sociedad. El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, dijo que esta clínica de atención integral para adolescentes cuenta con el personal calificado para satisfacer las necesidades de información, consejería y servicios médicos de la población comprendida entre los 10 y los 19 años de edad. En imagen, Sandra Albarrán de Calzada. (**Diario de Querétaro** 3-A, **Noticias** 3-A y 5-San Juan, **Plaza de Armas** 11 y **El Universal Querétaro** 6-A)

## 11 MUERTES Y 86 CASOS DE AH1N1

“Cerramos con 13 defunciones, de las cuales 11 son por AH1N1 y 2 son por H3N2”, informó el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, al dar un balance del comportamiento del virus durante el primer mes del año y advertir que 17 personas más están en terapia intensiva a causa del virus en el Hospital General. Asimismo, comunicó que se han aplicado cerca de 300 mil vacunas y se cuenta con una reserva estratégica del tratamiento tamiflú de 4 mil 500 unidades. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 8-A y 5-San Juan y **Plaza de Armas** 11. Con mención que en la siguiente semana la titular de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón, dará a conocer la estrategia que se seguirá para repartir el tamiflú en **El Universal Querétaro** 8-A)

## EMBARAZOS SUBEN 94% EN ESTADO

El Instituto Queretano de las Mujeres, la Secretaría de la Juventud, así como la asociación Crecer, presentaron resultados de trabajos sobre derechos sexuales en los jóvenes. Destacaron que en Querétaro hubo un incremento de 94% de embarazos en menores de edad del 2009 a 2011. La Secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo, compartió que Querétaro vive una oportunidad histórica de valoración de los derechos de la mujer, de tomar las medidas necesarias e informadas al día; los resultados tienen un gran valor informativo pero también de atención. En este contexto, el psicólogo clínico de Crecer para un desarrollo integral, Marco Antonio Vargas urgió la necesidad de crear políticas y programas para reducir las estadísticas a nivel estatal y nacional. (**El Universal Querétaro** 3-A. Último párrafo en **Plaza de Armas** 4)

## 28 EMBARAZOS DIARIOS EN ADOLESCENTES

Marco Antonio Espinosa de “Crecer para un Desarrollo Integral”, sostuvo que en 2013 se presentaban 28 embarazos diarios en adolescentes y que en dos años casi se duplicaron los embarazos en mujeres menores de 20 años en Querétaro. En el foro sobre los derechos sexuales y reproductivos de las y los jóvenes, que tuvo lugar en el patio principal de la Casa Legislativa, indicó que del total de mujeres de 12 a 19 años, casi el 7% son jóvenes con hijas e hijos nacidos vivos, y de ellas al menos el 20% son madres adolescentes, aproximadamente 1 mil madres adolescentes. (**Noticias** 3-A)

## RESPALDA GOBIERNO A LOS COMERCIANTES

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, se reunió con dirigentes de comerciantes locales, a quienes reafirmó el apoyo solidario por parte de la administración Calzadista ante el Gobierno federal. Indicó que por instrucciones del Ejecutivo, se escucha a los comerciantes, se privilegia el diálogo y se tienen los puentes necesarios entre los comerciantes y las autoridades, en particular con el SAT. Por su parte, el administrador local del SAT, Guillermo Corona Salinas, reiteró su apoyo y respaldo a los pequeños contribuyentes. En la reunión estuvieron presentes el Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla; el Director de Ingresos, Javier Marra Olea, entre otros. (**Diario de Querétaro** 2-A)

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

## **INSTALACIÓN DE CÓDIGO PENAL ÚNICO NO AFECTARÍA EL TRABAJO EN QUERÉTARO**

El Procurador de Justicia, Arsenio Durán Becerra informó que la aprobación de un Código Único de Procedimientos Penales no representaría cambios significativos para la legislación vigente en el estado de Querétaro. Refirió que pudiera tener algunas repercusiones que afortunadamente no serán tan trascendentes. Esto luego de que la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados federal avaló el proyecto. (**Plaza de Armas 3-La Roja**)

## **ALCOHOL Y CELULAR, PRINCIPALES CAUSAS DE ACCIDENTES**

El estado invierte cerca de 350 millones de pesos en atender a pacientes por accidentes automovilísticos. Uno de cada 3 se da por el consumo de alcohol y la segunda causa es el uso del celular, puntualizó Mario César García Feregrino, titular de Salud, quien precisó que Querétaro ocupa el 3er lugar con más accidentes en el país. Destacó que la Secretaría de Salud cuenta con una campaña que se ha implementado desde el año pasado, donde se distribuyeron alcoholímetros a los municipios y que además tienen ya un convenio firmado con la SESEQ de control de accidentes. (**Noticias 1-A y 3-A, Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 10-A**)

## **HAY ELEMENTOS PARA INTEGRAR GRUPO ANTI SECUESTRO: PGJ**

El Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, indicó que Querétaro es de los 5 estados en el país que está en condiciones de integrar lo que es el grupo especializado en materia de secuestro. Agregó que se cuenta con el personal capacitado y evaluado en materia de control y confianza, que hay las estrategias que se establecen como lineamientos a nivel nacional por lo que se está en las "perfectas condiciones". (**Noticias 6-A y 6-San Juan**)

## **PGJEQ: BAJA COMISIÓN DE SECUESTROS EN QUERÉTARO**

Un descenso de 25% presentó el delito de secuestro en la entidad y en el año 2013 registró un total de sólo 6 casos sin pérdida de vidas, explicó el Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra. Explicó que durante el año 2012 se presentaron 8 casos de secuestro en todo el estado y durante 2013 fueron 6, además que se logró la detención de 3 diferentes bandas delictivas que se dedicaban a este delito. (**El Universal Querétaro 10-A**)

## **INDAGA PROCURADURÍA ASESINATO DE ABOGADA**

"Tenemos líneas de investigación perfectamente definidas", manifestó el Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, en relación con el asesinato de la abogada en el municipio de Corregidora. Por lo pronto, la PGJ sigue e búsqueda de testigos e indicios que puedan aportar elementos a la investigación, para lograr su esclarecimiento. (**Plaza de Armas 3-La Roja**)

## **OPERATIVOS CONJUNTOS CON PF Y SEDENA**

El titular de la SSC, Adolfo Vega Montoto, informó que los Operativos como Carrusel, Querétaro Seguro, Mixto y el Interinstitucional, son los que mantiene permanentes la SSC en todo el estado de Querétaro. Dijo que algunas de estas acciones se realizan de manera conjunta con la PF y la SEDENA. (**El Universal Querétaro 10-A**)

## **TRABAJO COORDINADO EN LA ENTIDAD, DESTACA PGR**

A través de un trabajo coordinado entre los tres niveles del ámbito policial, se combaten delitos como el robo de combustible y tráfico de estupefacientes, informó el delegado de la PGR, Horacio Buendía Madrigal. Dijo

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

que luego de las reuniones de seguridad se determinó elevar el trabajo coordinado en las fronteras del estado. (**Noticias** 6-A)

## **DIFÍCIL QUE SALGA LIBRE PUENTE CHAPA**

Es difícil que pueda salir libre Mauricio Puente Chapa, asesor jurídico del INDEREQ, explicó el presidente del TSJ, Carlos Septién García (sic), quien señaló que éste podría alcanzar una pena de hasta 8 años de prisión. (**Diario de Querétaro** 9-A)

## **NO QUEDARÁ IMPUNE FUNCIONARIO**

El magistrado presidente del TSJ, Carlos Septién Olivares, aseguró que en el caso del Mauricio Puente Chapa no habrá impunidad, sin importar quién lo esté defendiendo, esto luego de que los familiares de las 2 personas que murieron, indicaron que el ex presidente del TSJ, Sergio Herrera, es quien lleva la defensa del ex servidor público. Aseguró que por lo menos en el TSJ no existe ningún registro sobre el supuesto accidente de 1996 en el que también se vio involucrado Mauricio Puente y en donde aparentemente habría perdido la vida uno de sus amigos. Dijo que quizá en la Procuraduría o en el MP es donde pudiera haber algún registro. En el caso de Roberto Cabrera, candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río y en el cual personas resultaron heridas, dijo que los afectados otorgaron el perdón al panista, lo que permitió que en ese momento se diera por finiquitado el asunto. En cuanto al nombramiento del nuevo magistrado o magistrada, luego de la prejubilación de Jesús Castellanos Malo, indicó que ahora todo está en manos de la Legislatura y espera que en breve los diputados tomen la decisión sobre quién ocupara dicho espacio al interior del Tribunal. (**Plaza de Armas** 9 y **El Universal Querétaro** 10-A)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **PRESENTARÁN REFORMA EN EL TEMA DE SEGURIDAD**

Hay grandes coincidencias entre PRI y PAN en la reforma en el tema de Seguridad y se espera que en la primera quincena de febrero ingrese esta iniciativa a la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil que preside el diputado Juan Guevara Moreno, junto con la reforma penal. Así lo informó el presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura, diputado Braulio Guerra Urbiola, quien señaló que a este trabajo también se ha sumado el Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, así como la Comisión de Administración y Procuración de Justicia que presiden el diputado Luis Bernardo Nava. Por último, el legislador manifestó que en este marco el Gobernador José Calzada ha sido congruente, "lo que dice lo hace, lo que pone en prospectiva lo cumple, es un Gobernador que con sencillez, con cercanía, tiene contacto con la realidad de su pueblo que sabe escuchar y la sociedad valora a los gobernantes que tienen oídos para escuchar y tienen una visión para resolver". (**Noticias** 5-A y 6-San Juan)

### **LEGISLATURA ANALIZA BANCOS PARA FINANCIAMIENTO**

Se encuentra en proceso de análisis ante la Junta de Concertación Política del Congreso local el tema del financiamiento para la construcción de la nueva sede, ya que además de buscar instituciones bancarias que brinden una tasa de interés óptima se deben realizar los cálculos de los recursos con que cuenta el Poder Legislativo y el plazo que se debe contratar informó Guillermo Vega coordinador de diputados de Acción Nacional. (**a.m.** 6-A)

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

## **ESPERAN RESOLUCIÓN DEL TSJ**

Aún no llega a la Legislatura local la resolución por parte del TSJ respecto a la impugnación que llevó a cabo el ciudadano César Pérez Guzmán por haber sido perjudicado en el proceso de elección de presidente de la CEDH, señaló el diputado local Alejandro Cano Alcalá. (**Plaza de Armas 4**)

## **RINDE ALCALÁ SU INFORME LEGISLATIVO**

El diputado Alejandro Cano Alcalá rindió su Primer Informe de Actividades Legislativas ante la presencia de sus compañeros legisladores, familiares y amigos, donde destacó el trabajo realizado donde ha impulsado reformas y acciones en beneficio de la sociedad queretana. (**a.m. 6-A**)

## **ALISTAN PRIMER CONGRESO LATINOAMERICANO PARA MUJERES**

La asociación civil Mujeres en Positivo, encabezada por Pilar García Chaparro, dio a conocer los pormenores del que será el Primer Congreso Latinoamericano de Mujeres en Positivo a realizarse en la ciudad de Querétaro en noviembre próximo, siendo este proyecto único en su tipo en México. En el evento estuvieron presentes Laura Ruiz, coordinadora de la Casa de la Mujer DIF Estatal, la diputada Beatriz Marmolejo López, presidenta de la Comisión de Equidad de Género y Grupos Vulnerables; entre otras. (**a.m. 2-G**)

## **FOTO NOTA “DIÁLOGO BURGOS-VIDEGARAY”**

El senador Enrique Burgos García en diálogo con el titular de Hacienda Luis Videgaray durante la reunión plenaria de las bancadas legislativas del PRI y del PVEM que concluyó ayer en Mérida, Yucatán. (**Noticias 1-A**)

## **FOTO NOTA “PANCHO CON AGUSTÍN CARSTENS”**

El senador Francisco Domínguez Servién y sus compañeros, con el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, luego de la clausura de los trabajos de la plenaria del Grupo Parlamentario del PAN en Morelia, Michoacán. (**Diario de Querétaro 2-A y Noticias 1-A**)

## **PROMOVERÁN CON NUEVA LEY LA PRODUCCIÓN DE CINE NACIONAL**

La senadora por Querétaro, Marcela Torres Peimbert, presentó una iniciativa que pretende impulsar la producción audiovisual mexicana mediante la creación de la Ley Federal de la Cinematografía y el Audiovisual, que sustituiría a la actual norma. (**a.m. 5-A**)

## **PODER JUDICIAL**

### **NO SE PARALIZARÁ EL SISTEMA DE JUSTICIA: TSJEQ**

El magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién informó que los juicios orales en la entidad comenzarán como se tenía planeado en el mes de marzo, por lo que de no contar con los espacios físicos construidos para esta finalidad, se rentarán inmuebles o se mudarán a “casas particulares” con tal de cumplir con lo establecido en la entidad. (**a.m. 1-A**)

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

## MUNICIPIOS

### **URGEN 60 ESCUELAS MÁS EN EL MARQUÉS**

La población del municipio de El Marqués, se ha ido duplicando en los últimos 10 años y la oferta educativa ha ido rebasada por menores provenientes principalmente de Michoacán, San Luis Potosí y Durango, informó el alcalde Enrique Vega Carriles, quien adelantó que se ha planteado un convenio a la USEBEQ para que el gobierno municipal aporte 15 millones de pesos y la autoridad educativa un monto igual y se puedan construir 60 aulas más que desfoguen la demanda escolar derivada de la explosión demográfica. En materia de salud, Vega Carriles dio a conocer que los recientes centros de salud inaugurados por el Gobernador José Calzada fueron posibles con la donación de los predios por parte de la administración municipal que negoció con algunos ejidatarios para ampliar la infraestructura en salud. (**Diario de Querétaro** 5-A)

### **AMPLÍAN ESCUELAS CONAFE-PEÑAMILLER**

Autoridades municipales encabezadas por Aldo García Rosales, acudieron a las comunidades del Zapote y el Sauz, en donde entregaron módulos escolares comunitarios, como un aula, sanitarios y un dormitorio para El Zapote. El delegado estatal de CONAFE, Francisco Javier Cevallos, al hacer entrega de las obras, señaló que un evento como ese es muy simbólico para la comunidad, porque se trata de una obra que forma parte política del presidente Enrique Peña Nieto, para poder mejorar la calidad de vida e infraestructura educativa con el esfuerzo de los tres niveles de gobierno. (**Noticias** 7-A)

### **CONSTRUIRÁN CINCO AULAS COCINA EN EL MARQUÉS**

Este año se construirán cinco aulas cocina en el municipio de El Marqués, dio a conocer el titular del DIF en la demarcación, Román Bolaños, quien puntualizó que a la fecha hay 48 aulas cocinas que dan 8 mil 400 desayunos escolares cada mañana. Aseguró que beneficia en dos situaciones, por una parte es una dinámica de USEBEQ, donde en la mañana está cargo un grupo de una institución educativa y por la tarde una del turno vespertino en el mismo edificio. (**Noticias** 7-A)

### **ORO Y BRONCE EN OLIMPIADA DE BIOLOGÍA PARA LA UAQ**

Francisco Javier Torres Arvizu y Daniel Tapia Merino, quienes cursan el sexto semestre en los Planteles Sur y Norte de la Escuela de Bachilleres "Salvador Allende" de la UAQ, ganaron las medallas de oro y bronce en la Olimpiada Nacional de Biología, que se celebró en Cuernavaca, Morelos, del 27 al 30 de enero, convocada por la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), sobresaliendo entre poco más de 180 alumnos del país. (**Diario de Querétaro** 12-A y **Noticias** 4-A)

### **ABATE CECYTEQ DESERCIÓN ESCOLAR**

Durante los últimos años el CECYTEQ, redujo de manera importante el índice de deserción escolar en sus diversos planteles incluyendo el que se encuentra en San Juan del Río, lo que ubica a Querétaro por debajo de la media nacional en este rubro, según informó el director general de la institución escolar, Carlos Ignacio Luhrs Eijkelboom. Mencionó que actualmente en el Colegio a nivel nacional se tiene un 15% de deserción escolar, mientras tanto en Querétaro apenas llega al 13.2%, generando ello un compromiso por parte de las autoridades del Colegio porque al 2018 se reduzca al 9%. (**Diario de Querétaro** 8-A)

### **CONSTRUIRÁN ESTE AÑO SEGUNDO CECYTEQ EN SAN JUAN DEL RÍO**

Con una inversión superior a los dos millones de pesos se construirá el segundo plantel del CECYTEQ en el municipio de San Juan del Río, informó el regidor de la Comisión de Educación y Cultura, Servando Miranda

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

Aranda, quien aseguró que el nuevo plantel estará ubicado en la comunidad de Paso de Mata, donde en una primera etapa se atenderá a 120 estudiantes. **(Plaza de Armas 8)**

## **SUSPENDEN MAESTROS CLASES COMO PROTESTA**

Ocho profesores del Centro de Desarrollo Comunitario del municipio de San Juan del Río han suspendido clases en señal de protesta ante la falta de pago de más de ocho meses, afectando a 150 niños y adultos, quienes realizaban actividades deportivas. Los profesores exigen al Secretario de Desarrollo Social, Héctor Ramírez López, dar la cara para aclarar el tema de su pago, ya que lo han buscado y no aparece. **(Plaza de Armas 8)**

## **LA CAPITAL TENDRÁ COBERTURA TOTAL DE AGUA: CEA**

La CEA izará banderas blancas por cada delegación en el municipio de Querétaro, proyecto en el que ya se trabaja, donde se tiene prevista una inversión de 410 millones de pesos, en beneficio de más de 23 mil personas, informó Arturo Peláez, director de la División de Planeación Estratégica de este organismo. Esta dirección tiene bajo su cargo dos gerencias enfocadas al desarrollo y ejecución del Programa Agua Cerca de todos en los municipios. Durante una reunión de planeación con el cuerpo de administradores de la CEA, que encabezó el Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, Peláez aclaró que el esquema de trabajo será un poco diferente, pues en esta ocasión izarán banderas por delegación. **(Diario de Querétaro 2-A)**

## **LLEGARÁN 40 MÉDICOS Y ENFERMERAS A HSJR**

Lo anterior lo informó Edgar Germán López Gómez, secretario general del sistema para la Protección Social en Salud de la Secretaría Nacional de Trabajadores de la Salud sección 31 de la SESEQ, quien aseguró que estarán llegando en el primer trimestre del 2014 al menos 40 personas que se sumarán a las actividades del hospital. Explicó: “La primer medida que se está implementado es la contratación de enfermeras y médicos, mediante diversos exámenes psicométricos. Estas nuevas contrataciones se sumarán a la plantilla que ya se tenía desde el 2011, desde ese tiempo para acá se ha aumentado la plantilla en un 200%. En este caso, se acaban de contratar 20 enfermeras, por la negociación que se consiguió con el Secretario de Salud (Mario César García Feregrino) para incrementar más el personal”. **(Plaza de Armas 8)**

## **ENCUENTRO JUVENIL INTERNACIONAL QUERÉTARO 2014**

El presidente municipal, Roberto Loyola Vera, afirmó que muchas de las propuestas vertidas por más de mil jóvenes participantes en el “Encuentro Juvenil Internacional Querétaro 2014” podrían ser consideradas en las políticas públicas encaminadas a apoyar a los jóvenes queretanos. Al término de la conferencia que dictó ante cientos de jóvenes en el teatro Alameda, el alcalde capitalino, destacó que lo relevante es el llamado a construir una agenda común que corresponda con lo que hoy están viviendo los jóvenes de México y el mundo. **(Diario de Querétaro 11-A)**

## **ROBERTO LOYOLA: YA NO HAY SOCIEDAD PLENA SIN INTERNET**

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, afirmó que el Internet no sólo es un asunto por el que podamos navegar por las redes sociales, sino que es una poderosa herramienta de transformación social y mundial, esto al dictar la conferencia “Internet y Conectividad como herramienta de transformación social” en el “Encuentro Juvenil Internacional Todo Es Posible”. Aunado a esto el edil compartió que en las cuatro etapas del programa “Qronéctate”, se han registrado 3.3 millones de conexiones en los distintos puntos donde se ofrece este servicio; e invitó a la juventud a ser parte de la transformación del mundo, a través de esta poderosa herramienta tecnológica. **(Diario de Querétaro 1-A, Plaza de Armas 1 y 5 y a.m. 7-**

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

A. Con mención de que Roberto Loyola sostuvo una reunión con el ex presidente de la República de Costa Rica, José María Figueres Olsen en **Noticias 1-A y 3-A)**

## **FOTO NOTA “ENCUENTRO INTERNACIONAL”**

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, sostuvo una reunión de trabajo con el ex presidente de Costa Rica, José María Figueres Olsen, ponente en el Encuentro Juvenil Internacional “Todo es Posible”. Ambos personajes compartieron diferentes puntos de vista del tema de desarrollo sustentable. (**Diario de Querétaro 1-A y a.m. 5-A)**

## **GRAN CONVIVENCIA**

Se presenta una breve crónica del encuentro que congregó a dirigentes nacionales de proyectos juveniles tales como los Institutos Municipales de la Juventud, entre otros, el cual fue inaugurado por el Gobernador del Estado, José Eduardo Calzada Roviroso. (**Noticias 5-E)**

## **PRETENDEN APOYAR A JÓVENES CAPITALINOS**

La directora del Instituto Municipal de la Juventud de Querétaro, María Fernanda Pacheco, aseveró que del resultado que arroje el encuentro Juvenil Internacional Querétaro 2014, se implementarán políticas públicas que mejoren la calida de vida de este sector en la capital. Al respecto, el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, destacó la participación que han tenido los jóvenes en este encuentro, quienes se han mostrado deseosos de participar y aportar algo para el beneficio de la sociedad. (**El Universal Querétaro 3-A)**

## **“QRONÉCTATE” A 800 MISCELÁNEAS**

Durante el primer semestre del año alrededor de 800 misceláneas estarán integradas a la red de Qronéctate, informó el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, quien consideró que la visión de conectividad deberá llegar por una elemental circunstancia de equidad y de justicia se elimine la pobreza digital en todas las comunidades y barrios, “no es un asunto sencillo sino de prioridades”. Afirmó que se involucran una inversión global de 23 millones de pesos con participación del gobierno federal a través de la secretaría de Economía y del municipio de Querétaro. (**Diario de Querétaro 11-A, Plaza de Armas 5 y El Universal Querétaro 1-A y 6-A)**

## **SOLUCIONES INTEGRALES AL CASO DE PANDILLAS: RLV**

Luego de las declaraciones del secretario de Seguridad Pública municipal, Héctor Benítez López, que señalaba que en Santa Rosa Jáuregui se han identificado 15 pandillas de jóvenes entre los 8 a 17 años; el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, reiteró el compromiso de su administración por implementar políticas públicas transversales que resuelvan la problemática desde su origen. (**Noticias 5-A)**

## **ACTIVARÁ MUNICIPIO GUARDIAS DE ATENCIÓN CIUDADANA EL PRÓXIMO LUNES**

Con motivo de que el próximo lunes 3 de febrero es día inhábil, distintas dependencias que componen la administración capitalina activarán guardias de atención ciudadana, sin embargo, el pago del impuesto predial únicamente se podrá realizar en tiendas de conveniencia, juzgados cívicos y vía Internet, informó el secretario de Administración, Jaime Díaz Becerril, sin embargo, refirió que tanto la SSPM como Servicios Públicos municipales y Juzgados Cívicos laboraran de forma normal. (**Diario de Querétaro 5-A y Plaza de Armas 12)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

## **PREVÉN GENERACIÓN DE 13 MIL NUEVOS EMPLEOS**

El director de Desarrollo Económico, Alejandro Maccise Aguirre, informó que la expectativa de generación de empleo para este año en la capital es de 13 mil nuevas plazas, además de un crecimiento económico de 6%, quien reconoció que la meta de 14 mil empleos planteada en 2013 no se logró, debido a que el final del año la industria tuvo una desaceleración. (**El Universal Queretano** 9-A)

## **NUEVA LEY YA RIGE A ESTACIONAMIENTOS**

A partir del pasado 30 de enero las nuevas tarifas autorizadas para estacionamientos están vigentes en el municipio de Querétano, luego que fueron publicadas en la Gaceta municipal, informó el regidor, Rafael Rodríguez Tolentino, quien informó, que los estacionamientos tipo A podrán cobrar 25 pesos la primera hora; tipo B, 20 pesos y C, 15 pesos. Al respecto, el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, destacó que tanto este reglamento como la aprobación y publicación de las tarifas máximas para estacionamientos se traduce en una acción más que realiza la administración capitalina orientada a tener un Querétano mejor, un Querétano ordenado. (**Diario de Querétano** 1-A, **Noticias** 4-A. Sin declaración de Roberto Loyola en **Plaza de Armas** 5)

## **CONSERVAN AJUSTES A NUEVAS TARIFAS**

Rafael Rodríguez Tolentino, regidor del PRI, exhortó a los prestadores del servicio de estacionamiento que acudan a la secretaría de Finanzas municipal para solicitar su tarifa autorizada, la cual va de 15 a 25 pesos dependiendo del tipo de local, luego de que ésta fue publicada el 30 de enero en la gaceta municipal. (**El Universal Querétano** 1-A y 6-A)

## **ENTREGAN ÁREA VERDE PARA USOS MÚLTIPLES EN VICTORIA POPULAR**

En beneficio de más de 500 habitantes y con una inversión de 559 mil pesos, exsecretario de Obras Públicas Municipales, Gerardo Vega González, entregó una explanada para usos múltiples a la colonia Victoria Popular, como parte del programa Una Obra Diaria. (**Noticias** 5-A)

## **SUSPENDE INAH OBRA EN CAPITAL**

Manuel Naredo Naredo, delegado del INAH, confirmó que las obras de rehabilitación del monumento a Colón que ejecuta el Municipio de Querétano fueron frenadas debido a que no contaban con permiso del Instituto. Aclaró que en el avance de obras el Municipio no causó daños ni tocó la columna central del monumento, aunque señaló que el municipio sí inició el trámite del permiso pero no se ha autorizado. (**Plaza de Armas** 12)

## **PRODUCEN ENERGÍA CON RESIDUOS SÓLIDOS**

Para reducir el impacto ambiental negativo que causa el confinamiento de los residuos sólidos urbanos que se originan en la capital del estado, se ha iniciado el proyecto piloto para generar energía eléctrica a través del biogás, producto de los desechos de origen doméstico. Este proyecto está concesionado a una empresa española que hará la inversión para la obtención y colocación de la infraestructura, además de tramitar los permisos ante la CFE, informó Gustavo Zepeda Ruiz, secretario de Servicios Públicos del municipio de Querétano. (**a.m.** 1-A y 7-A)

## **REGISTRA CADEREYTA 10% DE ALZA EN RECAUDACIÓN**

Lo anterior con relación al año 2013, por lo cual se confía en que se logre alcanzar una bolsa de hasta 15 millones de pesos, informó el alcalde de esta demarcación, Rodrigo Mejía Hernández. Asimismo confió en

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

este 2014 se logre un incremento del 15% en la recaudación, gracias al programa de entrega de escrituras que impulsó el Gobernador José Calzada. (**Noticias 6-A**)

## **SJR PREVÉ GENERAR 4 MIL EMPLEOS**

Lo anterior con la llegada de nuevas inversiones industriales y el crecimiento del sector comercial, anticipó el alcalde Fabián Pineda. Destacó que para este año la meta es generar una inversión superior a los 3 mil millones de pesos, gracias a la expectativa de crecimiento industrial que se ha venido anunciando por parte de las autoridades estatales. (**El Universal Querétaro 8-A**)

## **AMPLÍAN 600 REDES DE AGUA EN SAN JUAN DEL RÍO**

Lo anterior con la introducción de 50 kilómetros de tubería para llevar el servicio a las viviendas carentes del mismo, dio a conocer el director de la JAPAM Francisco Chan. Al respecto recordó que ese municipio requiere de una inversión de 80 millones de pesos para llevar agua a más de 30 mil personas que carecen del servicio y cumplir la cobertura planteada dentro del programa estatal “Agua para todos” de Soluciones. (**El Universal Querétaro 8-A**)

## **PRESENTARÁN PLAN DE DRENES PARA SJR**

Lo anterior a la Secretaría de Obras Públicas municipales, por lo anterior Joaquín Javier Flores Lemuns, presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de San Juan del Río, manifestó que el objetivo es solucionar los problemas pluviales de la demarcación con sistemas de drenes rehabilitados y acorde al crecimiento urbano. (**Plaza de Armas 10**)

## **CAPACITAN A EDUCADORAS DE 30 GUARDERÍAS EN SJR**

Ciento diez educadoras activas dentro de 30 Estancias Infantiles incorporadas a la SEDESOL, recibieron capacitación teórica y práctica por parte de Protección Civil de San Juan del Río. (**a.m. 9-A**)

## **LIDERESA DEL SITAM ENCARA AL ALCALDE DE SAN JUAN DEL RÍO**

“Que madure Fabián Pineda y cumpla sus compromisos”, fue la consigna que recibió el alcalde de San Juan del Río de parte de la líder del Sindicato Independiente de Trabajadores Adscritos al municipio, Mónica Rodríguez, luego de que encaró ayer al edil para reclamar la “simulación” en la reinstalación de trabajadores agremiados a este organismo; Lo anterior tras lo acordado con el Gobernador, José Calzada Roviroso, que dichos trabajadores habrían de ser reinstalados en la presidencia sanjuanense. (**El Universal Querétaro 1-A y 7-A**)

## **IMPULSARÁN CON 140 MDP ESPACIOS PARA EL DEPORTE**

Lo anterior asignado entre 2013 y 2014, el tema de infraestructura deportiva y recreativa ha sido uno de los ejes centrales en la administración del presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero. (**Plaza de Armas 9**)

## **DUPLICA EL MARQUÉS POBLACIÓN EN 10 AÑOS**

Lo anterior en un 10% anual, esto de acuerdo con el presidente municipal Enrique Vega Carriles, explicando que simplemente, de 2003 a la fecha, la población en su municipio pasó de 70 mil a 140 mil habitantes, es decir, hubo un incremento del 100% en este rubro. Para el edil, esto representa un gran reto para la administración que encabeza y también para aquellas que están por venir, por ello –explicó- las obras y proyectos se están pensando a futuro, con una visión de largo plazo y metropolitano. (**Plaza de Armas 9 y El Universal Querétaro 6-A**)

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

## **OBRAS DE REHABILITACIÓN A ESCUELAS DE EL MARQUÉS**

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, entregó de manera simbólica el arcotecho escolar en el preescolar Fray Juan de Zúmmarraga, de la comunidad de Santa Cruz, donde destacó el esfuerzo y la gestión del legislador, Jorge Lomelí Noriega, así como la participación económica de los padres de familia, para concluir el bardado. **(Noticias 8-A)**

## **ACCIONES DE VIVIENDA EN TEQUIS ENTREGAN LA PRESIDENCIA Y LA SEDATU**

Hugo Cabrera Ruiz, delegado federal de la SEDATU en Querétaro, destacó que dentro del programa de Vivienda Digna, en coordinación con el municipio de Tequisquiapan, realizó 42 acciones repartidas en 11 localidades del municipio, lo anterior en compañía del presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías y del diputado David Dorantes. **(Noticias 8-A y a.m. 9-A)**

## **DARÁN 15 MDP PARA REFORZAR SEGURIDAD EN TEQUIS**

Así lo informó el alcalde Luis Antonio Macías Trejo. El dinero servirá para la adquisición de vehículos, la creación de una unidad motorizada para cubrir el primer cuadro del centro de la ciudad y la construcción de dos módulos de seguridad. **(El Universal Querétaro 10-A)**

## **ESPERAN REGULARIZAR 350 PREDIOS EN JALPAN**

El presidente municipal de Jalpan, Saúl Gildardo Trejo Altamirano, manifestó su disposición para apoyar a la CORETT y a Catastro, para que en conjunto se trabaje y se agilicen los trámites correspondientes a un total de 350 predios. Por su parte, el delegado de la CORETT en Querétaro, José Manuel Salvador Sánchez Gómez destacó que la meta del Gobernador José Calzada Roviroso es que por lo menos se haga la escrituración de un total de 10 mil predios en Querétaro. **(El Universal Querétaro 7-A)**

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **AUGURAN BUEN AÑO PARA LAS TICS**

El presidente del Clúster de la industria de las tecnologías de información del estado de Querétaro (InteQsoft), Jorge Buitrón Arriola, sostuvo que no obstante el decrecimiento del 10% que reportó el sector de tecnologías de la información en 2013 en la entidad, no se llegó a cierre de empresas ni pérdida de empleos. Comentó que en Querétaro, las Tics generan alrededor de 15 mil empleos, distribuidos en cerca de 140 empresas, mismas que facturan anualmente 560 millones de dólares. **(Diario de Querétaro 11-A)**

### **INTEQSOFT GENERA 550 MDD**

El Clúster de Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC) en Querétaro, con sus 113 empresas asociadas y sus 14 mil 500 empleos generados, es una ventana de oportunidad para el desarrollo de todas sus cadenas productivas; además impulsa la economía de la entidad y de la región, ya que en 2013 generó 550 millones de dólares por concepto de ventas; es por ello que se llevó a cabo el foro denominado Go To Market, dirigido a impulsar a las empresas de este sector, indicó el presidente de este segmento, Jorge Buitrón Arriola. **(a.m. 3-A)**

### **CONSOLIDAN CLÚSTER**

Competitividad y capacidades para producir artículos de alto valor agregado destinados al mercado interno y con capacidad de exportación, son las fortalezas del Clúster de Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC) en Querétaro, el cual es considerado uno de los tres consolidados a nivel nacional,

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

consideró la coordinadora del Componente B de Fortalecimiento de Clústeres del Banco Mundial, Thalía Pérez Guzmán. El Clúster de Tecnologías de la Información y Comunicación verá consolidado su impulso con la inversión, en una primera fase, de 42 millones de pesos para la construcción del Vórtice Itech Park, un parque tecnológico el cual albergará a 20 empresas de este sector. **(a.m. 3-A)**

## **CLUB DE INDUSTRIALES BUSCA CUATRO NUEVOS ACCIONISTAS**

Este año el Consejo Directivo del Club de Industriales de Querétaro invitará a cuatro destacados empresarios para conminarlos a formar parte de este órgano de dirección como accionistas, pues a la fecha suman un total de 180 acciones repartidas en igual número de socios, indicó el presidente de esta organización, Jorge Rolland Constantine. **(a.m. 2-A)**

## **DESTACAN DESARROLLO DE COLEGIO DE ARQUITECTOS**

La construcción por parte de los miembros del Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro (CAEQ) creció casi 10.3%, en cuanto a volumen de obra en la que los profesionistas participaron como directores, informó el presidente de ese órgano, Enrique Álvarez Celaya. Preciso que en 2012 se instauraron alrededor de 700 mil metros cuadrados, mientras que en 2013 aproximadamente 780 mil. **(El Universal Querétaro 9-A)**

## **SE REALIZARÁ AQUÍ CONGRESO PANAMERICANO DE LA LECHE**

El sector lechero del país descartó aumentos en el precio del alimento durante 2014, porque al igual que sus derivados, está exento de los nuevos impuestos. Lo anterior señaló el presidente de la Cámara Nacional de la Industria Lechera (CANILEC), Raúl Riquelme Cacho. En el marco del anuncio del XIII Congreso Panamericano de la Leche que se realizará a principios de septiembre próximo en Querétaro, consideró además que en la medida en que aumente la producción nacional será posible sustituir de manera paulatina 30% de las actuales importaciones de leche, sobre todo en polvo. **(Noticias 6-A)**

## **BUSCARÁ MIGUEL OZORES REELEGIRSE AL FRENTE DE LA UNIÓN GANADERA REGIONAL DE QUERÉTARO**

El presidente de la UGRQ, Miguel Ozores, pretende reelegirse en el cargo cuando se presente el proceso de elección en el mes de marzo. Informó que durante marzo se llevará a cabo la Asamblea de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, en donde las 24 asociaciones de este sector en el estado emitirán su voto. **(Plaza de Armas 10)**

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **COLUMNA “BAJO RESERVA”**

En menos de un mes, el Gobernador José Calzada Roviroso visitó 4 veces el municipio de El Marqués, pero en ninguna ocasión se vio al presidente municipal Enrique Vega Carriles. Primero se entregaron 3 centros de salud para los ciudadanos del municipio, en otra ocasión se celebró una ceremonia de honores a la bandera, y la donación de un terreno, pero nada del alcalde ni de su equipo de trabajo. Por un lado se dice que el edil no quiere acudir a los actos protocolarios. Por otro, afirman que no ha recibido invitación alguna. “¿Quién tiene la razón? ¿O se trata únicamente de especulaciones?”. En este espacio se informó sobre las declaraciones del Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, acerca de que el estado no tiene dónde albergar una armadora de vehículos. El tema toma relevancia pues la empresa BMW decidirá estos días en qué entidad instalará su planta armadora, pero han externado su predilección porque sea en el Bajío. Se habla de las entidades vecinas Guanajuato y San Luis Potosí. De esta manera Querétaro está

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

totalmente descartado, pues uno de los motivos es la gran cantidad de agua que utiliza la industria automotriz, recurso escaso en nuestra entidad. Varios meses transcurrieron desde que el ayuntamiento de Querétaro aprobó el nuevo Reglamento de Estacionamientos, Servicios, Recepción y Depósito de Vehículos. Incluso, el tema desgastó a los regidores de todos los partidos políticos pues el reglamento estaba vigente pero no se habían acordado las tarifas de estacionamiento. Este viernes se publicaron las tarifas de cobro máximas para los servicios. La regidora priísta Abigail Arredondo estuvo al pendiente de este tema que ya es una realidad. Los regidores estuvieron de acuerdo para dar un alto a los abusos y tarifas excesivas de los valet parking también. Con la aprobación de la ley que regula los espacios 100% libre de humo de tabaco en Querétaro, que prohíbe fumar en restaurantes, los industriales del ramo externaron su respaldo. Pero el presidente de la CANIRAC en Querétaro, Eduardo de la Parra, hizo una pequeña observación para que la norma se aplique de manera correcta y pareja para todos los establecimientos. Ahora que la Ley Antitabaco es una realidad, aceptada también por las organizaciones civiles, queda en manos de los ciudadanos respetarla. Por el presidente del TSJ, Carlos Septién Olivares, nos enteramos de la solicitud de jubilación que realizó el magistrado de la Sala Civil, Jesús Castellanos Malo, por lo que el Congreso de Querétaro deberá nombrar, en breve, a un sustituto. Fue en 2010 cuando los diputados del PAN pretendían realizar una reforma al Código Civil para impedir que parejas formadas del mismo sexo puedan adoptar hijos, lo que ocasionó una gran controversia. Este y otros pocos casos le valieron al magistrado estar continuamente en polémica. **(El Universal Querétaro 2-A)**

## “NOTIVERSO”

Mauricio Villalón Renaud versa acerca de las manifestaciones que se presentan cada 5 de febrero. **(El Universal Querétaro 11-A)**

## COLUMNA “ASTERISCOS”

El miércoles 5 de febrero, personas integrantes de organizaciones políticas, intentarán manifestarse en las calles del Centro Histórico, lo más cercano posible al Teatro de la República. Hasta el momento se tiene conocimiento que pretende participar la organización priísta “Antorcha Campesina” que encabeza Jerónimo Gurrola Grave. Coincidirá con la Unión Cívica “Felipe Carrillo Puerto” que lidera el perredista, Pablo González Loyola Pérez. Alfonso Aceves del Olmo, asesor de la CTM y miembro del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Industria Automotriz, estuvo ayer en el estado de San Luis Potosí en donde aseguró que este gremio apuesta a que la planta de BMW se instalará en dicha entidad y no en Querétaro ni Guanajuato. Afirmó que ambas entidades son mercados saturados en infraestructura y mano de obra calificada. “¿Y qué dicen los cetemistas queretanos?”. Parecía que era un asunto del pasado la costumbre de retrasar hasta lo indecible el pago a los proveedores de los municipios. Todavía no cumplen la mitad de su mandato y empiezan a generarse las quejas entre quienes venden productos o servicios a algunas administraciones. Es el caso de la administración municipal de Tequisquiapan que preside Luis Antonio Macías Trejo. Platican que traen “vuelta y vuelta” a quienes ya brindaron el servicio y simplemente no les pagan. Este 5 de febrero, se celebrará un aniversario más de la promulgación de la Constitución Política de México, concentrándose en la capital del estado por un par de horas los tres poderes de la federación. Será una ceremonia distintiva pues uno de estos poderes, el legislativo, estará representado, por primera ocasión, por un político queretano, e integrante del PAN: Ricardo Anaya Cortés. Aunque no se ha planteado la posibilidad de manera abierta y clara, en las filas del PAN se tiene en reserva la posibilidad de que la actual senadora, Marcela Torres Peimbert, pudiera dejar su cargo en la Cámara Alta y ocupar una candidatura para los comicios del año venidero. Ella estaría al lado de militantes del blanquiazul como Francisco Domínguez Servién y Marcos Aguilar Vega. Por otra parte, con el registro como partido político de MORENA, que encabeza Andrés López Obrador, el PRD en todo el país y específicamente en Querétaro enfrentará un importante reto que es

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

superar lo logrado en las elecciones de 2012, cuando en la entidad lograron reunir 64 mil 7 votos, es decir, 7.56% del total de la votación. De no ser así, por primera ocasión en 15 años se podrían quedar sin diputado. Se nota claramente el reforzamiento de la seguridad en las calles de la capital del estado, en las comunidades y en los límites con entidades vecinas. Un caso es el Boulevard Bernardo Quintana, en cuya ruta se observan vehículos y elementos policiales, también se perciben resultados con detenciones como la de ayer, de una persona en el fraccionamiento Valle Santiago, que portaba más de media docena de bolsas de metanfetaminas, cristal y marihuana. **(a.m. 1-A)**

## COLUMNA “REFLEXIONES”

Por José Luis González Garibay

Señala que en su momento, crear la Agencia Especializada en delitos sexuales y atención a la familia fue uno de los grandes aciertos de la PGJ, de igual manera piensa que el hecho de que a una persona tan reconocida por su trayectoria y capacidad como lo es el Maestro Arsenio Durán Becerra fuera designado Procurador de Justicia, generó a los queretanos un alto grado de confianza, sin embargo en más de 10 oportunidades ha formulado denuncias en contra del personal que atiende la Agencia Especializada, y es que siendo puro personal femenino, se ha convertido en las peores enemigas de la mujer y la familia. Refiere acerca de un caso que lleva con el señor Jorge Eleuterio Villalón, el cual tiene una hija de 13 años de edad, de nombre Ma. Guadalupe Villalón Morales, misma que tiene problemas de adicción debido a que una amiga de ella, de nombre Karla, la ha invitado a consumir y a hacerse daño cortándose partes del cuerpo con un cúter. En una ocasión, Ma. Guadalupe escapa de su casa y se refugia en la casa de su amiga, donde la localizan a altas horas de la noche, y la Sra. Araceli Rubio –madre de Karla- negó que la menor se encontrara dentro de ese domicilio, pero enseguida salió el esposo de la Sra. Araceli y le dijo sí estaba en el lugar y que lo iba a “llevar la chingada cabrón no se te olvide que yo tengo un hermano que trabaja en la policía judicial en el M.P. de Sta. Rosa y ya vienen a detenerte”. El columnista comenta que tras asistir a la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia, les recomiendan presentarse en la Agencia Especializada número 4 para formular una denuncia de carácter penal. Refiere que a él y al Sr. Jorge Eleuterio Villalón (padre de la menor) les impidieron el acceso al interior del edificio y solo pudo pasar la Sra. Teresa Morales V. y una vez más empezó el proceso de acoso y hostigamiento que acostumbran en principio la trabajadora social y la psicóloga adscritas a esa Dependencia, para después, prácticamente los corrieron negándoles todo tipo de atención. El columnista refiere que no es posible que esto siga ocurriendo, en general los servidores públicos están para servir y atender en este caso los reclamos de justicia que legítimamente asisten a los solicitantes. “Don Arsenio Durán Becerra cada vez que alguien recibe un trato de esa manera existe la posibilidad de acudir a la Comisión de Derechos Humanos, se inicia la queja pero invariablemente el funcionario que la responde niega que los hechos hayan ocurrido y prácticamente eleva a la categoría de casi santas a las personas que en esa Fiscalía laboran, por eso pregunto hasta cuando Querétaro va a seguir tolerando las majaderías de estas personas”. **(Plaza de Armas 7)**

## COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Señala que para el diputado Ricardo Astudillo, es viable recuperar en alianza PRI-PVEM el municipio de Corregidora. Afirma que no es obsesión ser candidato, pero la peleará. Por lo pronto, ya dijo que tiene un padrón de militantes registrado ante el IFE (15 mil) que bien podría hacer la diferencia en el proceso electoral de 2015 que se prevé, cerradísimo. **(Plaza de Armas 1)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

## COLUMNA “TABLERO”

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Apunta que el IQM tiene detectadas a 18 mil madres adolescentes, dijo Lourdes Alcántara. Se está trabajando para ayudarlas, indicó. Este tema, junto con el abandono de sus estudios y el fenómeno de las madres solteras son prioridad del Gobierno. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta que Cadereyta tendrá un planetario, proyecto concretado por el presidente municipal Rodrigo Mejía para impulsar el turismo cultural. Se construirá con un presupuesto de 18 millones de la Secretaría de Turismo. El gran atractivo será el telescopio conectado a una pantalla de 12 metros de diámetro. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que no prosperó la propuesta del PAN en el Congreso del Estado para sacar candidatos a gobernador, presidentes municipales y diputados este año. Los priístas consideraron desgastante hacer nominaciones 8 ó 9 meses antes de las elecciones del domingo 7 de junio. Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta que Ricardo Astudillo Suárez, diputado federal del PVEM y el PRI, confía en refrendar la alianza para ir juntos por la gubernatura y el resto de las posiciones en 2015. El diputado, que recuperó el II Distrito Electoral Federal después de 21 años de dominio panista, es una de las cartas posibles del verde y el tricolor, pero dijo respetar las legítimas aspiraciones de otros participantes, con los que desea lograr acuerdos para ir juntos. Enfatizó que el PVEM tiene una sólida alianza con el Presidente Enrique Peña Nieto y el Gobernador José Calzada Rovirosa, a los que apoyó en los procesos electorales de 2009 y 2013, por lo que no debe sorprender a nadie la presentación de candidatos comunes en 2015. “Vamos a sumar”, dijo Astudillo, quien está incorporando a la política a nuevos actores de la sociedad civil, como el ganadero Luis Guas, que podría asumir este mes la coordinación de los verdes en El Marqués. Por otra parte, apunta que los ex presidentes del PRI estatal eligieron como secretario ejecutivo de su consejo consultivo al ex dirigente Hiram Rubio García. Su tarea: vincular a militantes de trayectoria distinguida en apoyo a las tareas del partido. Es un gesto de inclusión del líder actual Tonatiuh Salinas, reconoció Hiram, presidente en el proceso de 2009, cuando el tricolor recuperó el poder. En otro tema, apunta en “CinePlaza”: “Caminando con Dinosaurios: Protagoniza Hiram Rubio García, acompañado de una docena de ex presidentes estatales del PRI, como Juan Almaraz, Rubén Galicia, Paco Briseño y Chucho Rodríguez. Opera prima de Tonatiuh Salinas Muñoz, que aspira al Oscar, digo, a la candidatura”. Finalmente, refiere como la “Jugada Final”: “A Ricardo Astudillo Suárez, diputado federal del verde, que desea unir a los priístas y recuperar Corregidora para el PRI”. (Plaza de Armas 2)

## EDITORIAL “FEDERALISMO”

Por méritos propios, Querétaro figuró desde el inicio del pacto federal como una entidad plena, que mucho ha aportado al desarrollo. Esto lo demostró en su tiempo Félix Osoreo Sotomayor, a quien se debe la incorporación constitucional de Querétaro al Pacto Federal, en 1923. Retomar la celebración, constituye un gran acierto, pues son los grandes hechos los que alimentan identidad, tradiciones, compromiso y voluntad de cambio para enfrentar los mayores desafíos. (Noticias 11-A)

## EDITORIAL “ACTUALIZACIÓN”

Con ser relevantes los avances informativos que nos da el Coneval, es importante subrayar la importancia que tiene el manejar una información actualizada, al menos para entidades tan dinámicas como Querétaro. Lo anterior porque los indicadores de marginación y pobreza nos hablan con seguridad, de un escenario real para el año que se está reportando, pero es justo decir que en Querétaro, mes con mes, esas cifras se van modificando. El rubro de viviendas con diversos grados de marginación, porque no cuentan con agua, luz o piso firme, semana a semana aquí se van modificando, pues estos tres rubros son prioridad de la política social. En municipios completos se han ido izando banderas blancas, y vamos en ruta de coronar en esos tres capítulos la cobertura total, lo que nos colocará a la vanguardia no sólo en México sino a nivel

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

latinoamericano. Bastan esos ejemplos para subrayar que las cifras no están actualizadas, que en Querétaro el avance es mayor, y que aquí, con seguridad, seguimos caminando por la ruta de disminuir los rezagos. (Noticias 11-A)

## **COLUMNA “24 KILATES”**

Por Vicky Reyes

Comenta que el ético y valioso trabajo como Director de Prevención y Evaluación en la Secretaría de la Contraloría, el Lic. Adolfo Vega Perales, inició el semestre impartiendo cátedra “Delitos Diversos” en la UAQ. (Noticias 1-E)

## **“TODO ES POSIBLE”**

Por María Alemán Muñoz-Castillo

Comenta que historias de éxito se han escuchado en Querétaro gracias al encuentro internacional “Todo es posible”, organizado por la administración capitalina, en el cual más de mil jóvenes del país se reunieron. Indica que Querétaro ha sido, desde la historia, punto de encuentro y de convergencia para la realización de determinantes movimientos que han marcado el rumbo de México. El 2014 no es la excepción. Considera que hoy reta y compromete prepararnos, porque no todos quienes tienen la oportunidad de aportar a la sociedad lo hacen. Seamos jóvenes de retos, jóvenes de palabra, jóvenes de conocimiento, de sueños y de metas. Señala que opaquemos a aquellos que se empeñan en ser obstáculo del movimiento, somos más los que si queremos a México. No permitamos que la voz de aquellos que la usan sin talento y sin consciencia sea la que se oiga. La unión de jóvenes tiene que definirse por una sola palabra: “Vanguardia”. (El Universal Querétaro 11-A)

## **“SOBRE LA DISCAPACIDAD”**

Por Rodrigo García Santana

Habla del análisis que hizo en referencia para conocer si existen y se respetan los lugares asignados para personas con discapacidad, donde para ello delimitó el estudio en el Centro Histórico de Querétaro así como plazas comerciales. Cuenta que los datos que obtuvo es que existen lugares asignados para personas con discapacidad en el Centro Histórico, pero lamentablemente la mayoría de los ciudadanos tienen la mala voluntad de estacionarse en ellos. Dice que también existen lugares asignados en las plazas comerciales, sin embargo, la mayoría de los automovilistas no los respetan a pesar de que exista un estacionamiento amplio, pues por comodidad prefieren estacionarse cerca y caminar poco. Concluye al sugerir procurar de manera social el desarrollo de las personas discapacitadas y evitar realizar acciones que causen algún detrimento en su salud. Respetemos sus derechos. No sabemos si la vida asignará estos lugares a alguien en un futuro. (El Universal Querétaro 11-A)

## **CARTÓN “EL PADRE DE QUERÉTARO”**

Pepe Gómez dibuja el monumento a “Don Félix Osoreo Sotomayor García Queretano Ilustre”, mientras por un lado van pasando “Vox” y “Populi”, el primer refiere: “Fue un Diputado que defendió a Querétaro para que fuera incluido como Estado en el Pacto Federal en 1824. ¡Necesitamos muchos Diputados como Don Osoreo Sotomayor!”, ante lo cual, “Populi” le responde: “¡Cierto! Los que tenemos sólo hacen osotes al por mayor”. (Diario de Querétaro 3-A)

# Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2014

## CARTÓN “190 ANIVERSARIO”

Zicky dibuja, pasando frente a la fuente de El Marqués a Benito Juárez, Venustiano Carranza, Josefa Ortiz de Domínguez y Miguel Hidalgo, al tiempo que un par de palomas los rondan, una de ellas comenta: “Querétaro Cuna de la Independencia”, a lo que la otra señala: “Y de nuestra Constitución”. (**Plaza de Armas 2**)

## CARTÓN “METEORITO”

Beto dibuja a Jaime Mausán observando el paso de un meteorito por el cielo, al tiempo que señala: “Por la rapidez se trata de otra ¡Reforma!”. (**Noticias 11-A**)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

# Llama PRD “acelerado” a Braulio Guerra Urbiola

**JORGE VARGASSÁNCHEZ**

La afirmación de que desaparecerá el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) “son meras especulaciones”, afirmó el presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el estado, Carlos Sánchez Tapia. Dijo que “hay algunos actores políticos prudentes y otros muy acelerados, como el diputado Braulio Guerra Urbiola”.

El presidente del Poder Legislativo recientemente dijo que con la nueva reforma política electoral federal desaparecerá el IEQ.

“Son meras especulaciones. Mientras no se reforme la Constitución Política de Querétaro, ni se modifique la Ley Electoral Estatal, nada se puede afirmar”, señaló Sánchez Tapia.

El dirigente perredista dijo que es necesario esperar la legislación secundaria federal para poder entender qué sucederá en materia electoral a nivel local.

“Los consejeros electorales fueron electos para un periodo de siete años, que termina en 2016”. Pero mientras esto no suceda, recordó, cuanto se diga acerca del IEQ “son meras especulaciones”.

Sin embargo, dijo, es necesario que haya un acuerdo entre los diputados y los consejeros electorales acerca de cómo será la transición del actual modelo electoral al que vendrá.

“Nosotros lo estamos proponiendo desde el año anterior”. Insistió en que de suceder lo contrario, los diputados cometerían “un grave error”.

Afirmó que “independientemente de lo que se defina entre el INE y el IEQ en materia electoral, lo que urge es tener certezas”.

El presidente estatal del PRD dijo que aún es tiempo para que la Junta de Concertación Política de la LVII Legislatura del estado y el Consejo General del IEQ tengan un acercamiento para trazar la nueva ruta electoral.

# ¿Hasta cuándo Sr. Procurador?



## Reflexiones

**JOSÉ LUIS GONZÁLEZ GARIBAY**

joseluis.garibay7@yahoo.com.mx

**E**n su momento crear la Agencia Especializada en delitos sexuales y atención a la familia fue uno de los grandes aciertos de la Procuraduría General de Justicia, de igual manera pienso que el hecho de que a una persona tan reconocida por su trayectoria y capacidad como lo es el Maestro Arsenio Durán Becerra fuera designado Procurador de Justicia, nos generó a los queretanos un alto grado de confianza, sin embargo en más de 10 oportunidades he formulado denuncias en contra del personal que atiende la Agencia Especializada, y que resumo que siendo atendidos por puro personal femenino se hayan convertido en las peores enemigas de la mujer y la familia.

El sábado pasado aproximadamente a las 7 a.m. llamaron a mi casa el Sr. Jorge Eleuterio Villalón y su Sra. esposa Ma. Teresa Morales para decirme que una de sus hijas, Ma. Guadalupe Villalón Morales, de 13 años, de edad había sido sustraída de manera ilegal de su hogar por una amiga de ella de nombre Karla, misma que la había iniciado en el mundo de las adicciones y además la invitó a unirse mediante las redes sociales a una organización que se ocupa de hacerse daño cortándose partes del cuerpo con una navaja conocida como cúter.

El viernes anterior a la llamada el Sr. Jorge Eleuterio acompañado de su hija Edith Catalina Villalón fueron a buscar a la menor por todas las calles de la comunidad Palo Alto en la Delegación de Sta. Rosa Jáuregui, Qro. Y la encontraron acompañada de un joven de nombre Eduardo

Lamas en situación poco sana y probablemente consumiendo drogas, cuando el padre y la hermana se bajan por Ma. Guadalupe el joven se dio a la fuga.

Acto seguido la subieron al vehículo y la colocaron exactamente de su padre y hermana, sin embargo y toda vez que es muy probable que Ma. Guadalupe se encuentre afectada por algún problema neurológico y por las adicciones, se puso a gritar pidiendo auxilio por que supuestamente la estaban golpeando, la trasladaron a su hogar y de inmediato los padres y hermana se ocuparon de hablar con ella para hacerle ver que no era correcto lo que sucedía y que era urgente la atendiera un especialista, sin embargo en la primera oportunidad se salió huyendo de su domicilio para refugiarse con su amiga Karla y los padres de ella, de quien inicialmente sólo pudimos proporcionar el nombre de la madre Araceli Rubio Olvera.

Cuando fue localizada a altas horas de la noche tocaron la puerta y salió la Sra. Araceli Rubio negando que la menor Ma. Guadalupe se encontrara dentro de ese domicilio, pero enseguida salió el esposo de la Sra. Araceli y le dijo: si está aquí y te va a llevar la chingada cabrón no se te olvide que yo tengo un hermano que trabaja en la policía judicial en el M.P. de Sta. Rosa y ya vienen a detenerte.

Les hice saber que no había necesidad de tramitar un juicio de amparo para proteger a nadie y que lo importante era que se presentaran en la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia para que los atendieran y orientaran, cuestión que ocurrió de inmediato el pasado lunes, una vez que fueron atendidos les recomendaron que se presentaran en la Agencia Especializada número 4 y formularan una denuncia de carácter penal.

Al que escribí y al Sr. Jorge Eleuterio Villalón (padre de la menor) nos impidieron el acceso al interior del edificio y sólo pudo pasar la Sra. Teresa Morales V. y una vez más empezó el proceso de acoso y hostigamiento que acostumbra en principio la trabajadora social y

la psicóloga adscritas a esa Dependencia, después de decirles que ahí nada tenían que hacer, que lo que debían ocuparse era regresar a la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia ya que ahí tenían abogados, médicos y psicólogos prácticamente nos corrieron negándonos todo tipo de atención.

De inmediato una vez más nos trasladamos a la Procuraduría estatal de la Defensa del Menor y la Familia, quienes asombrados escucharon el relato que hacíamos y les expliqué que no era la primera ocasión que trataban a una persona en ese sentido, por lo que inicialmente enviaron un citatorio a la Sra. Araceli Rubio Olvera y su esposo ordenándoles presentaran a la menor Ma. Guadalupe Villalón, aclarando que en caso de que se presentaran o no serían los propios abogados de esa Institución los que acompañarían a los padres de la menor para formular la denuncia penal correspondiente.

No es posible que esto siga ocurriendo, pues cada vez que una madre de familia acude a denunciar un delito de incumplimiento de las obligaciones asistenciales o en general de los que ahí atienden, y aclaro en este caso la menor permaneció privada de su libertad sólo con esposo de la Sra. Araceli, existía el temor fundado de que pudiese no sólo cometerse los delitos que ya habían ocurrido sino que además tuviese relaciones sexuales con la menor; en general los servidores públicos están para servir y atender en este caso los reclamos de justicia que legítimamente asisten a los solicitantes, en todo caso cuando no fuera competencia debieran con respeto y atención y sin violar los derechos humanos orientar adecuadamente a los solicitantes y no asumir las actitudes que hoy estoy denunciando.

Don Arsenio Durán Becerra cada vez que alguien recibe un trato de esa manera existe la posibilidad de acudir a la Comisión de Derechos Humanos, se inicia la queja pero invariablemente el funcionario que la responde niega que los hechos

hayan ocurrido y prácticamente eleva a la categoría de casi santas a las personas que en esa Fiscalía laboran, por eso pregunto ¿hasta cuándo Querétaro va a seguir tolerando las majaderías de estas personas?

Cambiando radicalmente de tema, el día de hoy jueves nos despertamos los queretanos con la noticia de que prácticamente los días del IEQ y de quienes ahí laboran están contados, incluso el Presidente del Congreso el Dr. Brulio Guerra Urbiola realiza el anuncio diciendo que se hicieron todos los esfuerzos posibles para que las cosas no terminaran de esa forma, sin embargo anuncian que en el mes de abril del presente año dejará de funcionar el IEQ.

Es interesante mencionar que muchos gobernadores al conocer la Reforma Política transformada en una norma jurídica se opusieron a la desaparición de los órganos electorales locales (32), todos dieron sus razones, en Querétaro el Gobernador del Estado prudentemente guardó silencio en espera de las leyes secundarias, pero sobre todo una gran cantidad de funcionarios de la Administración Pública de los 3 niveles, radicados en nuestra entidad hicieron ver que el IEQ no solo debía mantenerse sino que se habían convertido por todo su trabajo en una Institución solvente, transparente y disciplinada que había conducido todos los procesos electorales sin mayores dificultades, que ellos se inclinaban por que permaneciera todo el personal incorporado ahora al Instituto Nacional Electoral.

Merecen una particular expresión 2 cosas que nos llaman la atención, los estudiosos de la materia han calculado en 12 mil millones de pesos la cantidad de dinero que tendrán que erogar los gobiernos estatales o la Federación para liquidar a todos los trabajadores de las 32 Instituciones, pero además jurídicamente existe una jurisprudencia y un principio fundamental de la Ley que dejan claro que el Artículo 14 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos establece que a ninguna Ley se le dará efecto retroactivo en perjuicio de persona alguna, y en este caso es evidente que la jurisprudencia 31/2009 les otorga toda la razón, y desde ahorita coloca a los trabaja-

dores de esas Instituciones en la sobrada posibilidad de acudir a un juicio de garantías, no dudo que por todos los rumbos del País seguramente se tramitarán varios amparos.

Como un simple comentario más toda vez que los medios masivos de comunicación se han ocupado hasta la saciedad del asunto del vecino estado de Michoacán, amables lectores me gustaría simplemente compartirles lo siguiente: en el gobierno anterior de Michoacán que encabezó Leonel Godoy todo indicaba que la explosión de bombas carceras estaban destinadas para dañar precisamente al gobernador en su persona, integridad y salud, sin embargo el 15 de septiembre a quien dañó fue a los ciudadanos.

Siendo presidente de México Felipe Calderón ordenó a la titular de la Procuraduría, la célebre Maricela Morales que se ocupara de la investigación correspondiente, de ahí surgió la detención de más de 40 funcionarios municipales y estatales destacando varios presidentes municipales el famoso Michoacanazo, el resultado fue nefasto, ninguno de los detenidos se encuentra preso, todos obtuvieron su libertad.

Recientemente la última noticia es que al número 2 de los delincuentes de la organización criminal denominada Caballeros Templarios fue detenido cuando se encontraba dentro de un closet, y se comenta que no hubo necesidad de disparar una sola arma de fuego, comparto con ustedes en tono de broma que después de ser uno de los más temidos criminales mis amigos dicen que no lo sacaron del closet que la verdad es que el tomó la decisión de salir de donde estaba escondido, es decir ni era caballero ni era macho simplemente salió del closet.

Para concluir los invito a que mañana de la manera que ustedes lo decidan disfruten del evento deportivo de fútbol americano que habrá de celebrarse en New York la ciudad más importante de los E. U. porque nosotros como desde hace 20 años sin una gota de alcohol y nuestra familia nos ocuparemos de ingerir diversos alimentos y disfrutar de una sana convivencia como lo hemos aprendido, ya que no necesitamos una copa de alcohol para vivir felices.

Nos vemos en la que sigue.

## PAN acabará de pagar su deuda con el IEQ

**Diego Armando Rivera**

El Partido Acción Nacional terminará de pagar su deuda con el Instituto Electoral de Querétaro este año, aseguró el presidente del Comité Directivo Estatal, José Luis Baez Guerrero, quien indicó que el financiamiento recibido por el estado es el mayor recurso que tienen para su gasto corriente.

El líder de los panistas en la entidad se refirió a la multa de 6.2 millones de pesos que el Instituto Electoral de Querétaro le impuso a principios de 2010 por rebasar el tope de financiamiento privado en las campañas electorales de 2009, el cual era de 6 millones de pesos.

Ante esto, aseguró que el partido ha estado realizando pagos mensuales, por lo que considera las finanzas del partido serán solventadas este mismo año.

“Seguimos pagando las mensualidades más, menos de 140, 130 mil pesos. Este año liquidaríamos ya la multa”,

indicó.

Baez Guerrero se refirió en general al presupuesto que ejercerán este año. De acuerdo a los documentos aprobados por el Instituto Electoral de Querétaro el PAN es el organismo que mayor financiamiento recibirá, ya que el entregarán un total de 5 millones 340 mil 847 pesos.

Ante esto, el panista explicó que estos recursos son útiles, pero no suficientes, ya que se complementan con el financiamiento privado, el cual proviene principalmente de las cuotas de funcionarios públicos y del Comité Ejecutivo Nacional.

“El financiamiento que recibimos por supuesto que nos ayuda prácticamente a solventar todos los gastos operativos y el gasto corriente del partido. En gran medida con estos recursos lo que el partido asegura es tener oficinas en los 18 municipios, teléfonos, sus rentas, luz, agua, gastos operativos”, indicó.

El líder blanquiazul explicó que ese financiamiento representa 7 por ciento más que el recibido durante el 2013, lo cual se debe al crecimiento del listado nominal.